

学校だより 11月号

令和7年10月31日(金)
柏市立名戸ヶ谷小学校
04-7163-0540



<http://www.nadogaya-e.kashiwa.ed.jp/>

日本各地から紅葉の便りが届いてきています。今年の夏は例年以上に暑さが厳しかったため、秋の過ごしやすさを改めて感じができるようになりました。「学校だより9月号」でもお知らせしました PTAバレーボール名戸ヶ谷小・柏第四中合同チームが、東葛飾地区予選大会に出場し、見事優勝されました。おめでとうございます。先日、四街道市で行われた千葉県大会では、昨年度優勝チームに善戦するも、惜しくも敗退となりました。

読書の習慣を、家庭から — 10月号の続きとして —

10月号では、「発信する読書」というテーマで、親子や友達と本を通して思いを語り合うことの大切さをお伝えしました。その後、東京大学とベネッセ教育総合研究所が行った10年にわたる調査結果が発表され、改めて「家庭の中での読書習慣の大切さ」を感じました。

この調査によると、1日の中でまったく本を読まない子どもの割合が、10年前の1.5倍に増え、今では半数を超えたそうです。特に小学生のうちは、スマートフォンの使用時間が長いほど、その後の読書時間が短くなる傾向があるとのことでした。デジタル機器が身近になった今だからこそ、「本と向き合う時間」を意識してつくることが、これまで以上に大切だと感じます。

一方で、保護者の方が「読書は大切だね」と声をかけたり、自ら学ぶ姿勢を見せたりしている家庭では、子どもの読書時間が長いという結果も出ています。調査の中には、保護者に「自分の能力を高めるための勉強をすることがあるか」という質問もありました。「ある」と答えた保護者の子どもの方が、読書をする割合が明らかに高く、特に小学生では10ポイントの差があったそうです。

つまり、保護者が何かに挑戦したり、学び続けたりする姿を子どもが見ること自体が、読書への意欲を高めるきっかけになるようです。親が本を手に取る姿、新聞を読む姿、学びを楽しむ姿は、子どもにとって何よりの“お手本”です。私も小学生の娘の父として、学ぶ姿を見せなければと、再確認した次第です。

読書は、語彙を増やすだけでなく、考える力や表現する力、そして人の気持ちを想像する力を育てます。10月号でご紹介した「発信する読書」も、まさにその第一歩です。

これからも、家庭や学校で本を通じて心がつながる時間を大切にしながら、子どもたちの豊かな感性と学ぶ意欲を育んでいきたいと思います。

そして子どもたちへ。

このページをめくると、そこには自分の知らない世界や考え方方が広がっています。読書は、心の中に“もうひとつの窓”を開くことです。どんな本でもかまいません。学校の机の中にぜひ1冊忍ばせてみてください。心に残る一冊を見つけて、ぜひ友達や家族にその思いを伝えてみてください。きっと新しい出会いや気づきが待っていますよ。

名戸ヶ谷小学校 校長 津久井智洋



＜水泳学習について＞

10月2日付けの sigfy でもお知らせしましたとおり、メガロス柏での水泳指導の再開に向けて、委託元である柏市教育委員会と共に検討を進めているところですが、安全管理体制の構築等に時間を要しており、2学期中の再開はかなり厳しい状況となっております。

3学期中の実施可否につきましては、11月下旬から12月中旬頃に判断できる見込みとなっておりますので、その時期に改めてご連絡させていただきます。引き続き、柏市教育委員会とともに、最善の方法を検討してまいりますので、保護者の皆様におかれましても、ご理解いただきますようお願い申し上げます。

＜体調管理について＞

気温がだんだんと下がり、寒い日が増えてきました。登校時に着てきた上着を、教室内でもそのまま着用している児童も見受けられます。衣服の調整をすることも大切なので、1枚多めに着てくるなど、お子様の実態に応じた工夫をお願いします。

また、リップクリーム、ハンドクリーム等は御家庭から連絡をいただいた場合に限り、持ち込み可能となっています。お手数ではありますが、お子さんに持たせる際は連絡帳で御一報をお願いします。なお、これらの扱いについては、御家庭で十分指導をお願いします。

【 11月の主な行事 】

3日（月）文化の日

PTA近隣校ソフトボール大会（中原小・中原中）

4日（火）全校朝会※3年ステップアップ学習会なし
職員研修のため、全学年5時間授業

5日（水）3年社会科見学（稲葉製作所ほか）

6日（木）県スクールカウンセラー来校日
5、6年委員会活動

8日（土）柏市技術家庭科作品展（9日）

青少協・三世代ふれあい運動会（柏八小）

11日（火）3年ステップアップ学習会
さくら読み聞かせ

14日（金）名戸小音楽フェスタ第1部（児童のみ）

15日（土）名戸小音楽フェスタ第2部（保護者参観）
※振替休業日は21日（金）です。

17日（月）3年防災スクール

18日（火）就学時健康診断のため短縮日課（給食あり）

19日（水）6年レイソルしま専科
(こどもの権利授業)

20日（木）4～6年クラブ活動
6年キャリア教育講演会（柏第四中）

21日（金）振替休業

23日（日）勤労感謝の日

24日（月）振替休日



25日（火）3年ステップアップ学習会

26日（水）全学年柏市学力・学習状況調査

27日（木）1年みてみて名戸小の会

28日（金）5年林間学校1日目

29日（土）5年林間学校2日目

パンザマストは、11月1日（土）から1月6日（火）までが16時00分です。少しずつ日が短くなっています。パンザマストを守りましょう。

＜持久走記録会＞

12月9日（火）【予備日：12日（金）】の持久走記録会では、是非ともお子様の努力の成果をご覧いただけますようお願いいたします。

持久力を高める運動に取り組む際の服装は、教科体育の服装（体操服・赤白帽子）に準じます。体調不良等で、練習に参加できない場合には、連絡帳で担任までお知らせください。

なお、持久走記録会（予備日・試走日を含む）や本番を想定した練習時の参加の有無については、健康観察カードの提出が必要となります。詳しくは、10月17日（金）に sigfy で配信された「体力向上のための取り組み（持久走）について」を御覧ください。

＜冬季期間の体育の授業について＞

冬季期間は気温の低い日が多くなるため、体育の授業ではウォーミングアップまでは上着を着ることを認めています。（主運動は体操服で行います）その際の上着ですが、名戸ヶ谷小学校では、事故や怪我を防止するための安全上の理由、そして体育の授業で使用するために運動に適しているものという理由で「ダウンやベンチコートでないもの、フードのついていないもの、運動に適したもので動きやすいもの」としています。体育の授業のウォームアップの際に上着が必要な場合は上記の上着を持たせるようにしてください。

また、冬季期間に関しましては、長袖の体操服シャツの使用も認めています。長袖の体操服シャツを体育の授業で使用する場合は、半袖の体操服シャツと同様に必ずクラスと氏名を書くようにしてください。

【 12月の主な行事 】

1日（月）5年振替休業

2日（火）1年みてみて名戸小の会
さくら読み聞かせ

3年ステップアップ学習会

3日（水）持久走記録会試走

4日（木）5、6年委員会活動

5日（金）2年校外学習（ふなばしアンデルセン公園）

6日（土）第四中学区三校合同ごみ拾い

8日（月）6年平和学習講演会

9日（火）校内持久走記録会

さくら第四中学区三校合同交流会

10日（水）4年校外学習

5、6年書き初め練習

11日（木）4～6年クラブ活動



12日（金）持久走記録会予備日、教育相談日

県スクールカウンセラー来校日

13日（土）PTA近隣校親睦フットサル大会

（柏八小、豊小、名戸ヶ谷小）

15日（月）3、4年書き初め練習

16日（火）3年ステップアップ学習会

18日（木）1～5年給食最終日

19日（金）6年お楽しみ給食

22日（月）大掃除

23日（火）第2学期終業式



12月24日（水）

～1月6日（火）冬季休業

1月7日（水）第3学期始業式